

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 1.º DE ENERO DE 1810.

LA CIRCUNCISION DEL SEÑOR.

Indulgencia en la Santa Iglesia Catedral visitando siete Altares.

El Jubileo de XL Horas está en la Santa Iglesia Catedral.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 7 h. 14' y se pone à las 4 h. 46'

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 03' 48"

Disminuye la Equacion 28" 4" Lugar del Sol en la Eclíptica

09 S. 10.º 31' 31" Id. en la Equinocial en tiempo 18 h. 45' 47"

Es el 27 de la Luna. Sale à las 3 h. 18' mad. y se pone à las 12 h. 40' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 3 h. 51' mad.

Seg. baxa à las 4 h. 30' tard.

Prim. alta à las 10 h. 12' mañ.

Seg. alta à las 10 h. 47' nocht.

VARIEDADES.

Año ev. o. — Rápida ojeada à la Europa.

Celebrada la paz de Tilsit se supuso pacificado el Continente, y à Napoleon en el zénit del poder, juzgándose que ya pocas mudanzas intentaria, y que à intentarlas las llevaria al cabo sin tropiezo. En seguida el entendimiento humano, que jamas sosiega, pasó à exâminar la questão de si, el Continente podia subsistir por mas ó ménos tiempo que la Gran Bretaña continuando siempre en guerra." Es indudable que la solución de este problema seria de suma

importancia: á sucumbir el Continente se encenderia de nuevo la guerra entre las naciones, ó entre los pueblos y aquellos Soberanos, que quisiesen prolongar hasta un término insoportable la falta de comercio y de todas las conveniencias que amenizan la vida; y si la Inglaterra llegase á verse en la dura necesidad de pedir la paz, el Regulador del Continente vendria á ser Señor de los mares y árbitro del mundo político. Guerra y mas guerra devastaria la tierra mientras durase tan frenética lucha. Uno de los datos que complicaria mas el problema, es el de, si las Américas seguirian el exemplo de sus metrópolis, negándose al comercio Ingles, ó si darian franca entrada á sus productos." En este último caso claro está que la Inglaterra, arreglando sus recursos y sus fuerzas, podria mantener guerra perpetua con el Continente Europeo.

La revolución de España ha abierto un nuevo campo de gloria y de esperanza á los amigos de la libertad. Supóngase por un momento que Bonaparte salga de su empresa á medida de su deseo: no obstante puede vaticinarse con sobrado fundamento que ha de sucumbir en la lucha contra la Inglaterra. Exáminemos recursos, y deduciremos consecuencias, dando al mismo tiempo una rápida ojeada á la Europa. Uno de los ramos mas costosos para la Gran Bretaña ha sido el de subsidios y expediciones al Continente: en la hipótesis de que se trata, cerrado el Continente, cesa tan enorme dispendio. Tambien es de suma entidad el que erogan sus numerosas esquadras; pero ya el *Leopardo*, segun la expresion de Napoleon, puede hoy bloquear la Europa, y dar la lei en el Océano con solo la mitad de su marina. En el caso á que se alude, las esquadras de España y Portugal, se trasladarian al nuevo Continente. Poco ha vió la Francia arder una de las suyas en Rochefort, y otra destrozada en las costas de Cataluña, siendo mui despreciables las que en sus puertos carcomen las algas y los fangos. Las fuerzas navales de la Italia no son dignas de mencion, y Holanda acaba de sufrir notable menoscabo en las pocas que le quedaban. Solo cuenta ya con las del Texel. El norte de Alemania carece de marina: desapareció la Dinamarquesa, y la esquadra Sueca de Carlsrona tremolará pabellon Británico en el acto mismo en que la Inglaterra se aparte del sistema de moderacion, que aun usa respecto á esta nacion desnaturalizada. Por último, la Rusia tiene en Cronstadt algunos buques, que no infunden el mas mí-

nimo rezelo. Resulta de esta enumeracion de las fuerzas navales de Europa, que basta á sobrepujarlas la mitad de las Inglesas: de consiguiente disminuye infinito el principal gasto de dicha Potencia, é irá disminuyendo á proporcion que destruya las demas marinas, á cuyo efecto es de creer no desarme tan pronto la que hoi tiene en exercicio.

Si al disminuir de gastos, aumenta la Inglaterra sus recursos, tambien sufre detrimento notable su comercio, alegan algunos, al cerrársele los mercados Europeos. Reflexiónese que los Ingleses pueden suplir y prescindir de las materias que en trueco de sus efectos importan en su país, y añádase que los fabricantes se dedicarán á manufacturas análogas á las regiones en que va á desplegarse su industria: mudarán de objeto, y no de oficio; y en última análisis resultará que el menoscabo que su comercio padece, sobre no ser comparable al que el del Continente sufre, no admite término de comparacion con los enunciados ahorros. Pasemos á exâminar los recursos de la Francia y sus secuaces para *guerra perpetua*..... Pero..... son nullos: no ha mucho hemos palpado que Bonaparte y Alexandro no han podido directa ni indirectamente obligar á la Inglaterra á una paz, y que son hasta ahora infructuosos quantos esfuerzos han hecho para interrumpir su giro con la Europa. Sobre los pueblos del Continente cargará mas y mas el peso de la interminable contienda, sin que por esto se pretenda que dexé de padecer la Inglaterra; pero siempre en términos que no admiten proporcion. ¿Y acaso podrá continuar por mucho tiempo la Rusia con su comercio estagnado, único manantial de sus riquezas? ¿Donde está la marina que consume sus pertrechos?—Dinamarca, Suecia, el Báltico todo, han de perecer si continuan sin comercio. Si Alexandro no vuelve en sí, y no hace la paz con los Ingleses, no tardaremos en ver ensangrentado el trono de los Czares con una de aquellas catástrofes, que en Rusia están mui *al orden del dia*. El gabinete Ruso ¿puede tardar en conocer la falsa política á que ha adherido, consintiendo en dexar al Austria en esqueleto? ¿Y esta no ha de volver á la palestra, aunque fuese consentida á exhalar en ella el último aliento, y exhalarlo (ya que al fia ha de conocer la intencion del Tirano) *con honor*?.... El abatido estado en que yace la Holanda es harto palpable. No lo es ménos el de Suiza y todos los estados de Alemania, devastados por

la sanguinaria política del Corzo. La Francia gime en la mayor miseria : sin comercio , sin fábricas, sin agricultura. Todo se sufre aun, en consideracion á la indispensable proximidad de una paz ; y justamente con esta palabra *paz* , es con la que once años ha acalla Bonaparte los clamores de la Nacion Francesa. Si la lucha Continental terminase á medida del deseo del Tirano , y continuase la marítima, creceria la pobreza de los pueblos al paso que desaparecería la esperanza de mejor situacion. ¿ Y qual seria el término de tanta calamidad ? La transformacion de la Europa en un desierto igual á los arenosos del Africa.

Es inegable finalmente , que aunque la Gran Bretaña pueda mantenerse en guerra , su situacion siempre es violenta , y la libertad de la Península está íntimamente ligada á sus verdaderos intereses. Esta parte de Europa parece destinada por la naturaleza á ser independiente ; y la libertad Europea puede contar con un apoyo , mientras España conserve la que con tanto heroismo defiende. Los momentos felices y desgraciados se suceden con rapidez , y el tiempo en su incesante giro puede trazar nuevas é inopinadas perspectivas de felicidad. De todos modos , nada tiene que esperar el Usurpador ; habrá guerras y mas guerras ; revoluciones y mas revoluciones ; pero no podrá conseguir llegar á la cumbre del despotismo universal á que aspira. El corazon humano oprimido clama venganza, y tarde ó temprano ha de reasumir sus derechos. Los reveses irritan el fuego sagrado de la libertad ; pero no lo apagan. Si irritado de veras el nuestro con los sufridos en el pasado año , continuamos con union y energia , es de esperar que en el que hoy comienza los veamos balanceados con triunfos , que no serán los primeros en los anales de nuestra revolucion siempre gloriosa.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Diciembre 30. — Vales Reales.

Mayo 68 y med. Enero 69 y med. Sin curso.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Opera en dos actos *La Isabela*. Seguirán las Boleras por la Sra. Martinez y el Sr. Sanchez ; y se dará fin con el Saynete *El Criado embrollador*.
A las siete.